

# Salud lanza un plan para detectar el riesgo de padecer 'colesterol malo'

El programa, que se pondrá en marcha en el Hospital San Pedro, trata de diagnosticar casos de hipercolesterolemia en pacientes riojanos

## LA RIOJA

LOGROÑO. La Consejería de Salud del Gobierno de La Rioja ha incluido un programa de detección precoz de hipercolesterolemia familiar, una enfermedad que ocasiona un desarrollo prematuro de la arteriosclerosis, factor de riesgo de las patologías cardiovasculares y que se estima que podrían padecer unos 1.400 riojanos.

Para ello, el Hospital San Pedro de Logroño incluirá en los informes del Laboratorio de Bioquímica una alerta específica para este diagnóstico, que facilite su detección precoz y ayude a los equipos de Atención Primaria y Especializada a identificar y tratar a los pacientes con una alta probabilidad de padecer esta enfermedad.

La hipercolesterolemia familiar es un trastorno genético que ocasiona elevadas concentraciones de colesterol-LDL –el deno-

minado 'colesterol malo'– desde el nacimiento, detalló ayer el Ejecutivo riojano en una nota.

En los próximos días, podrá figurar en los informes de los pacientes el aviso «valor compatible con hipercolesterolemia familiar. Evaluar en el contexto clínico su posible remisión a la Unidad de Lípidos del Hospital San Pedro», en el caso de que la concentración sanguínea del 'colesterol malo' supere los 250 miligramos por decilitro (mg/dL).

Una vez consultado el caso en la Unidad de Lípidos, los pacientes podrán confirmarlo mediante diagnóstico genético y, en el supuesto de ser positivo, se procederá a examinar a los progenitores y a los descendientes para detectar casos similares entre los familiares, dado que es una condición que se hereda.

Al ser escasa o nula la sintomatología en las fases iniciales, esta enfermedad suele ser infradiagnosticada e infratratada, añadió la Consejería.

La hipercolesterolemia familiar y el consecuente aumento del 'colesterol malo' produce un desarrollo prematuro de la arteriosclerosis; es decir, del depósito de colesterol en las arterias del cuerpo.

## EN BREVE



El secretario general de UGT, durante su visita al centro. **JUAN MARÍN**

## MEDIO AMBIENTE

### Pepe Álvarez visita TheCircularLab

LA RIOJA. El secretario general de UGT, Pepe Álvarez, vistió ayer las instalaciones de TheCircularLab en Logroño, el primer cen-

tro europeo de investigación en economía circular que Ecoembes tiene en la capital riojana. Álvarez recordó que UGT mantiene desde hace años un convenio con Ecoembes para avanzar «hacia una economía circular» y en la investigación sobre la vida y la salud de las personas.

## TRÁFICO

### Dos heridos por una colisión en Logroño

LA RIOJA. Dos personas de 41 y 38 años resultaron heridas ayer tarde en la colisión de dos vehículos en Vara de Rey de Logroño. Fueron evacuadas al Hospital San Pedro, informó SOS Rioja.

## UNIR

### Encuentro de directivos de recursos humanos

LA RIOJA. El experto en recursos humanos David Ortega aseguró ayer que «la auténtica revolución es la revolución laboral, no la tecnológica». Ortega,

## LUCHA CONTRA EL CÁNCER

### Récord de inscripciones en la Carrera de la Mujer

LA RIOJA. La V Carrera de la mujer por la investigación, que se celebrará el 19 de abril, ha alcanzado su cifra récord de participación al llegar a las 11.000 inscripciones.

coordinador académico del Máster en Dirección de Recursos Humanos de la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR), participó en un encuentro en Logroño con más de una veintena de directivos y responsables de recursos humanos de La Rioja y Navarra organizado por la citada universidad.

## Poyales llora el asesinato en Zafrá de la fundadora de la casa rural 'El Valle Encantado'

## L.J.R.

LOGROÑO. María Soledad Sánchez, que en el año 2005 aterrizó en la aldea de Poyales (Enciso) para rehabilitar una casa de más de trescientos años y poner en marcha la casa rural 'El Valle Encantado', fue asesinada el pasado 31 de enero en la localidad extremeña de Zafrá.

Natural de Madrid y amante de los animales, hace años que abandonó el asfalto madrileño para iniciar una ruta que le ha llevado por diferentes territorios del país y en la que le han acompañado sus animales. En La Rioja, además de poner en marcha el negocio rural, también colaboró activamente con la asociación Animales Rioja, que ha compartido en Facebook su trágico asesinato y la ha recordado como una «defensora de los animales, de la vida y de la naturaleza».

Según informó el diario HOY, Sánchez llegó hace cinco meses a Zafrá y se hizo cargo de un chalé y del cuidado de los animales que allí vivían a cambio de alojamiento. El 31 de enero, su casero, tras una discusión, la golpeó con una barra de hierro hasta acabar con su vida. Fue enterrada en Madrid el pasado fin de semana.

## La Plataforma por la Sanidad Pública pide que se rescate el servicio de hemodiálisis

## LA RIOJA

LOGROÑO. La Plataforma para la Defensa de la Sanidad Pública de La Rioja pidió ayer que se rescate para el servicio público el contrato privado de hemodiálisis con la empresa Fresenius.

La Plataforma, en una nota, añadió que el Gobierno riojano ha pagado por ese contrato 1,07 millones de euros en 2018, por lo que ha trasladado a la consejera de Salud, Sara Alba, la necesidad de incorporar estos tratamientos al sistema sanitario público.

Para ello, debe incorporarse a la planificación y las tareas de la Consejería para este año, según la Plataforma, que también ha incidido en que los servicios de Atención Primaria siguen a la expectativa de medidas que reduzcan las esperas para que los pacientes

sean atendidos en los centros de salud, ya que se puede tardar en lograr una cita de tres a seis días.

Esta situación repercute en los servicios de Urgencias y provoca «colapsos» en el Hospital San Pedro y en el CARPA, según la Plataforma, cuyos responsables han indicado a la consejera que mantendrán sus manifestaciones ante el Palacio de Gobierno cada vez que se produzca un colapso.

Recordó también que es la tercera ocasión en la que la Plataforma ha manifestado la necesidad de abordar soluciones en la Atención Primaria y llamó la atención sobre las concentraciones convocadas por los profesionales de los centros de salud cada miércoles, que, después de un año de movilizaciones, «ni el Gobierno anterior ni el actual han tomado medidas eficaces».

**Deusto**  
**Puertas abiertas**

**febrero 15**

Campus: **Bilbao**  
Clausos

Campus: **Donostia / San Sebastián**  
Edificio Arrupe (Mundakiz, 50)

Sede: **Vitoria-Gasteiz**  
Portal de Arriaga, 62

Horario: **10:00 h. - 14:00 h.**

**¡inscríbete!**  
puertasabiertas.deusto.es